

بِسْمِ اللَّهِ الرَّحْمَنِ الرَّحِيمِ
 يَا أَيُّهَا الَّذِينَ آمَنُوا اتَّقُوا اللَّهَ وَكُوئُنُوا مَعَ الصَّادِقِينَ
 سُورَةُ التَّوْبَةِ (١١٩/٩)

عَنْ ابْنِ مَسْعُودٍ رَضِيَ اللَّهُ عَنْهُ عَنِ النَّبِيِّ قَالَ:
 إِنَّ الصَّدَقَ يَهْدِي إِلَى الْبَرِّ وَإِنَّ الْبَرِّ يَهْدِي إِلَى الْجَنَّةِ
 الْبُخَارِيُّ، الْأَدْبُرُ، ٦٩؛ وَمُسْلِمُ، الْبَرُّ، ١٠٣-١٠٥

Mes chers frères !

La droiture et la confiance sont deux grandes valeurs qui apportent la paix à la personne et l'harmonie à la société. Une personne véridique a le cœur apaisé. Là où se trouve une personne digne de confiance, la sécurité règne : l'amour grandit au sein de la famille, l'amitié se renforce, et la bénédiction augmente.

L'ordre d'Allah dans le Coran qui dit : « **Ô vous qui croyez! Craignez Allah et soyez avec les véridiques.** »¹ montre que la droiture n'est pas seulement un principe individuel, mais la colonne vertébrale qui maintient la société debout.

Le Messager d'Allah (saw) a dit : « *Soyez véridiques, car la véracité mène au bien et le bien mène au Paradis. L'homme ne cesse d'être véridique jusqu'à ce qu'il soit inscrit, auprès d'Allah, comme un grand véridique.* »² Cela montre que la droiture conduit l'homme au bonheur ici-bas comme dans l'au-delà.

Chers croyants !

L'une des caractéristiques fondamentales du musulman est donc la droiture. La droiture est la traduction de la foi aussi bien dans la parole que dans le comportement. Plus la langue d'une personne est véridique, plus son cœur est pur. C'est pourquoi Allah (azwj) dit : « **Craignez Allah et soyez avec les véridiques.** »³

Chers fidèles !

La crise de confiance que nous traversons aujourd'hui trouve sa source dans la perte de valeur de la parole. Les gens se montrent méfiants envers leurs voisins, leurs amis, et même au sein de leur propre famille. C'est une époque où même des personnes mariées peuvent se dirent : « Me cache-t-il ou me cache-t-elle quelque chose ? » C'est une époque où la parole ne suffit plus et où tout doit être confirmé par l'écrit. Or, la droiture et la confiance sont des principes essentiels dans notre communauté. Lorsque la confiance s'affaiblit, le doute envahit les cœurs. Les liens familiaux se relâchent, les amitiés s'usent, et le tissu social se décompose. Pourtant, la confiance est le fondement invisible mais profondément ressenti d'une société. La paix et le bien ne naissent et ne se propagent que dans un environnement empreint de confiance.

Chers musulmans !

Notre Prophète (saw), qui nous a recommandé la droiture, nous a également avertis dans un autre hadith que le mensonge est une maladie qui ronge la société de l'intérieur : « *Protégez-vous du mensonge, car le mensonge et le péché vont ensemble, et tous deux mènent l'homme en Enfer.* »⁴ Et lorsqu'il dit : « *Celui qui nous trompe n'est pas des nôtres* »⁵, il établit clairement le lien entre la droiture, la foi et la communauté musulmane.

Le croyant est celui dont la présence inspire la confiance. Être musulman, c'est instaurer la confiance ; produire la méfiance est contraire à l'esprit de notre religion.

Ô Allah ! Purifie nos cœurs de l'ostentation, protège nos langues du mensonge et nos actes de la tromperie. Fais de nous des serviteurs sincères qui prennent la droiture pour principe. Rends nos foyers et notre société prospères par la droiture et la confiance. Âmîne.

¹ Sourate at-Tawbah, 9:119

² Boukhâri, Edeb, 69; Mouslim, Birr, 103-105

³ Sourate at-Tawbah, 9:119

⁴ Ibn Mâja, "Mukaddime", 4; Musnad, I, 3, 5, 7, 8

⁵ M283 Mouslim, Îmân, 164